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SALUD

BUSCAN QUE LA POLÍTICA RESUELVA EL 
CONFLICTO DEL IMPUESTO INMOBILIARIO

La secretaria General del Sindicato de Empleados Judiciales, Alicia Ponce, 
expresó su descontento con los términos de la renuncia del juez 
y recordó que fue denunciado por maltrato.

DENUNCIAS Y CUESTIONAMIENTOS POR 
MAL DESEMPEÑO DE CESARI HERNÁNDEZ

AUMENTAN CASOS 
DE FARINGITIS 
AGUDA EN 
LA PROVINCIA

LOS ALCANCES 
DEL RADAR 
ESPACIAL DE 
TOLHUIN

El legislador Federico Greve destacó la importancia que la política esté encargada de 
encontrar una solución que no perjudique las arcas municipales. 
Pidió “diálogo y acuerdo” para resolver la problemática.

HARRINGTON RESPALDÓ EL SERVICIO DE TAXIS 
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TOLHUIN

INTERÉS GENERAL
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PROVINCIALES
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En medio de la llegada de la aplicación Uber a la provincia, el Intendente pidió “mantener 
servicios seguros y confiables”. Además pidió mejorar el servicio de taxis en 
la ciudad.

EL MUNICIPIO Y ATE FIRMARON 

OTRO ACUERDO SALARIAL
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Se trata de la bacteria 
streptococcus pyogenes, que 
puede provocar faringitis y, 
en situaciones particulares, 
infecciones más graves. Cuáles 
son los síntomas para buscar 
atención médica.

MUNICIPALES

Contempla un 25% al básico, abonado en tres tramos iguales, hasta octubre. 
Además, habrá un aumento del 100% en las asignaciones familiares. 
El piso salarial municipal quedará en $235.000. PÁG.  10

Desde la compañía Leolabs, 
brindaron detalles sobre el 
funcionamiento técnico del radar 
cuestionado, enfatizando su papel 
en la prevención de colisiones y 
monitorización en 
el espacio. 



  TIEMPO FUEGUINO |  11 de Julio de 20232 | 

 

 

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987

Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

RENUNCIA DEL JUEZ 

Ante la presentación de su re-
nuncia al Poder Judicial de Tierra del 
Fuego por parte del denunciado juez 
Daniel Césari Hernández, la secreta-
ria General de SEJUP (Sindicato de 
Empleados Judiciales), Alicia Ponce, 
expresó su descontento con los tér-
minos de la renuncia y recordó que 
el magistrado había sido denunciado 
anteriormente por maltrato.

“Nosotros hace tres años atrás 
denunciamos a Césari por los mis-
mos hechos que después, obviamen-
te tema recurrente, los denunció la 
Unión. Los mismos hechos”, afirmó 
Ponce. La representante gremial tam-
bién señaló que en aquella ocasión 
no se había tomado ninguna medida 
al respecto, pese a que varios compa-
ñeros y funcionarios abandonaron el 
tribunal debido al maltrato.

Ponce criticó el hecho de que la 
renuncia de Césari Hernández se pro-
dujera luego de que el sindicato La 
Unión presentara una denuncia por 
mal desempeño en febrero. “Cuan-
do La Unión, en febrero, va y toca los 

DENUNCIAS Y CUESTIONAMIENTOS POR 
MAL DESEMPEÑO DE CESARI HERNÁNDEZ
En medio de fuertes cuestionamientos, el juez Daniel Césari Hernández presentó su renuncia al Poder Judicial fueguino. La secretaria 
General de SEJUP expresó su descontento con los términos de la renuncia y recordó que ya había sido denunciado anteriormente 
por maltrato.

bombos, presenta una denuncia. Yo 
lo primero que digo es ‘bueno, Césa-
ri se va del Poder Judicial’. ¿Por qué? 
Porque La Unión nunca le tocó el 
bombo a ningún juez. Y era llamati-
vo”, expresó.

La secretaria General de SEJUP 
consideró que el juez nunca debió 
haber ocupado el cargo debido a 
la gravedad de la situación. Según 
Ponce, Césari Hernández no solo 
era acusado de maltrato, sino que 

también mostraba un notable des-
conocimiento del derecho. Además, 
mencionó que había recibido varias 
denuncias de auxiliares del Poder Ju-
dicial.

En relación al Consejo de la Ma-
gistratura, Ponce criticó la falta de 
transparencia en sus decisiones y su 
naturaleza política. “Lo que pasa es 
que no sabemos fehacientemente 
qué se trató ahí. Nadie sabe porque 
los medios tampoco saben. Nos en-

teramos de los hechos consumados”, 
expresó.

La representante gremial planteó 
la necesidad de modificar el Consejo 
de la Magistratura y enfatizó que estas 
situaciones afectan las garantías de la 
ciudadanía.

Por otra parte, la dirigente gremial 
vinculó el caso de Hernández con la 
continuidad del muy cuestionado juez 
fueguino Javier De Gamas Soler, sobre 
quien pesan denuncias por crímenes 
de lesa humanidad, y aún continúa en 
funciones: “Supongamos que el Con-
sejo de la Magistratura actúa decen-
temente, ¿qué hace De Gamas Soler 
sentado todavía ahí?”

“¿Por qué se cargaron o suspendie-
ron a Césari Hernández y sigue sien-
do juez de instrucción Javier de Gama 
Soler?” se cuestionó una vez más. “De 
Gamas Soler, procesado, con procesa-
miento firme, por delitos de lesa hu-
manidad, dictando sentencias en el 
Poder Judicial fueguino. Me imagino 
que el próximo tiene que ser él” con-
cluyó Alicia Ponce.

SE EXTIENDE LA FECHA DE 
VENCIMIENTO DE FACTURAS 
DE ENERGÍA DE JULIO

Se debe a una falla en los servido-
res de la entidad, que provocó la caída 
de la web oficial donde opera la ma-
yoría de los usuarios del servicio de la 
ciudad de Ushuaia.

La Dirección Provincial de Ener-
gía informó que, con motivo de la 
caída de su página web, a través de 
la cual un alto porcentaje de usua-
rios realiza consultas y paga el ser-
vicio, dispuso correr la fecha de ven-
cimiento de las facturas del mes en 
curso tanto para tarifas residenciales 
como generales.

De tal forma, los intereses punito-
rios por pago de facturas vencidas no 
tendrán efecto en esta oportunidad.

El presidente de la repartición, 
Pedro Villarreal, aseguró que desde 
la DPE “estamos trabajando para so-

lucionar este inconveniente lo antes 
posible”, y esgrimió la falla como el 
motivo para postergar la fecha de ven-
cimiento de las facturas de julio. “He-
mos decidido prorrogar la misma brin-
dando otras opciones de pago hasta 
tanto la página vuelva a estar operati-
va” consignó. 

Asimismo, el funcionario señaló 
que los usuarios residenciales y gene-
rales o comercios, que quieran corro-
borar el estado de su factura, o reali-
zar algún tipo de consulta comercial, 
podrán hacerlo mientras tanto co-
municándose con el sector Atención 
Comercial mediante WhatsApp al nú-
mero +54 9 2901 61-9799. 

El cupón para pago sí se podrá con-
sultar e imprimir a través de la direc-
ción www.dpe.com.ar. 

En tanto que otra opción que ofrece 
la DPE para quienes quieran pagar su 
factura de forma personalizada y anti-
cipada, es concurrir a la sede de la Di-
rección en calle Lasserre 218, de lunes 
a viernes de 9 a 14, donde en el sector 
de Atención Comercial podrán abonar 
tanto en efectivo como con tarjeta de 
crédito o débito. E incluso podrán soli-
citar su factura para efectuarlo en ban-

cos, Rapi Pago o Pago Fácil.
Finalmente, la DPE informó que, 

para el caso de los grandes usuarios, 
básicamente industrias y empresas, 
la fecha de vencimiento se mantiene 
conforme a la facturación entregada. 
A efectos de enviar los comprobantes 
de transferencia, se habilitó provisoria-
mente el mail energiaushuaia@gmail.
com

DPE
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El pasado sábado, se llevó a cabo la 
inauguración de la Casa del Deporte en 
la ciudad de Ushuaia, un nuevo espacio 
que impulsar el desarrollo deportivo en 
la provincia. Carlos Turdó, secretario 
de Deportes de Tierra del Fuego, brin-
dó declaraciones por FM Master’s, en 
las que destacó la importancia de esta 
nueva instalación y mencionó la cre-
ciente demanda de espacios deportivos 
en las tres ciudades fueguinas.

“Hay una demanda muy grande de 
espacios, y eso habla del crecimiento y 
desarrollo del deporte, la cantidad de 
instituciones deportivas que se siguen 
sumando, las existentes que quieren 
seguir sumando categorías, algunos 
clubes que quieren sumar otras disci-
plinas. Está en constante crecimiento 
nuestra población, así que constante-
mente sigue creciendo la población de-
portiva”, afirmó Turdó.

El funcionario resaltó el compromi-
so de la provincia en la construcción 
de infraestructuras deportivas en los 
últimos años: “desde el municipio de 
Río Grande hicimos más de 10 espacios 
deportivos en ocho años y ahora en la 

El secretario de Deportes, Carlos Turdó, destacó la construcción de nuevos espacios en las tres ciudades y proyecciones a futuro. 
Dijo que se fortalece la infraestructura deportiva con la inauguración de la Casa del Deporte en Ushuaia, en respuesta a la creciente 
demanda.

DESTACAN IMPULSO AL CRECIMIENTO 
DEPORTIVO EN TIERRA DEL FUEGO

provincia ya llevamos cuatro nuevos 
espacios inaugurados. Un gimnasio 
en Río Grande, este en Ushuaia, dos 
canchas de fútbol, se está pronto a 
terminar un gimnasio en Tolhuin”, ex-
plicó.

Destacó además que en un plazo 
de tres años y medio se prevé inau-

CASA DEL DEPORTE DE USHUAIA

gurar un gimnasio en cada ciudad 
y dos nuevas canchas de fútbol. Así 
como mencionó la construcción de 
gimnasios en escuelas y colegios que 
también estarán disponibles para el 
deporte provincial.

“Se viene haciendo un montón. 
Pero como bien te dicen las institu-
ciones, hay una demanda muy grande 
de espacios que hace que haya más 
necesidad, por supuesto”, agregó en 
ese orden.

En cuanto a la disponibilidad 
de gimnasios, Turdó señaló que Río 
Grande cuenta con una mayor can-
tidad tanto de espacios públicos 
como privados en comparación con 
Ushuaia. Sin embargo, resaltó que se 
está trabajando para equiparar esta 
situación y brindar más oportunida-
des a los deportistas de la capital fue-
guina.

“Los privados también comercia-
les, hay más disponibilidad en Río 
Grande que en Ushuaia, es una gran 

realidad. Había un par al menos de gim-
nasios en la ciudad de Ushuaia, priva-
dos, comerciales, que se han dejado de 
alquilar como espacios deportivos y 
esto también ha disminuido las posibi-
lidades”, comentó.

Finalmente, Carlos Turdó reafirmó 
el compromiso de la provincia de seguir 
invirtiendo en infraestructura deporti-
va: “cuando proyectamos en la ciudad 
de Río Grande, desde el municipio, es-
tuvimos con una estadística más que 
nada de Europa, donde cada mil habi-
tantes debería haber un espacio depor-
tivo. En Río Grande, durante estos ocho 
años, construimos aproximadamente 
ocho infraestructuras deportivas termi-
nadas entre gimnasios, gimnasia artísti-
ca, canchas de fútbol. Y en la provincia 
ya llevamos tres gimnasios, dos canchas 
de fútbol, y hemos proyectado algunas 
otras obras que van a ser en los próxi-
mos años, dos infraestructuras deporti-
vas en Ushuaia, una en Tolhuin y otra en 
Río Grande”, concluyó.
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El presidente de la Cámara Hotelera y Gastronómica de Ushuaia destacó el éxito del programa Previaje en mayo y junio, y vaticinó una 
temporada de invierno relativamente favorable gracias al trabajo del Cerro Castor y del Infuetur en la promoción del destino.

José Luis “Pepe” Recchia, presidente 
de la Cámara Hotelera y Gastronómica 
de Ushuaia, evaluó los resultados del 
programa nacional Previaje durante los 
meses de mayo y junio, y expresó su op-
timismo sobre la actual temporada de 
invierno, principalmente debido al tra-
bajo realizado por Cerro Castor y el In-
fuetur en la promoción del destino.

“El Previaje ha sido un puente de 
temporada a temporada, donde nor-
malmente en mayo y junio estábamos 
apenas superando el 25% de ocupación 
y este año ha sido bastante más. No ha-
blo de tarifas, sino de ocupación, eso 
ha sido notable con el Previaje”, afirmó 
Recchia.

El presidente de la Cámara Hotelera y 
Gastronómica de Ushuaia destacó la im-
portancia del programa y la necesidad 
de mantenerlo en el futuro, financián-
dolo con los mismos impuestos gene-
rados por los empresarios habilitados. 
Recchia subrayó que el programa brin-
da un apoyo significativo a destinos con 
baja ocupación en diferentes épocas del 
año. También elogió el éxito de la Fiesta 
Nacional del Invierno, y destacó el traba-
jo realizado por Willy Quercialli y el In-
fuetur, resaltando la importancia de esta 
celebración para promocionar Ushuaia 
como destino turístico. La presencia de 
la televisión pública y otros medios de 
comunicación en el evento contribuyen 
positivamente a la promoción del desti-
no, según evaluó.

“Esto nos viene como anillo al dedo 
para la promoción del destino, que en 
definitiva hace muchos años que es-
tamos trabajando todos: el gobierno 
provincial, municipal, las empresas y la 
gente”, agregó Recchia.

Destacó asimismo la importancia de 
la capacitación y la calidad en la aten-
ción al público, especialmente en la gas-
tronomía, hotelería y comercio. Recchia 
enfatizó que una atención amable y de 
calidad es fundamental para promocio-
nar el destino y generar una experiencia 
positiva para los visitantes.

En cuanto a las expectativas para la 
temporada de invierno, Recchia prevé 
una buena ocupación, señalando que 
se ha logrado recuperar en cierta medi-
da los niveles de ocupación previos a la 
pandemia. Destacó el papel fundamen-
tal del Cerro Castor en este avance, cuya 
influencia ha posicionado a Ushuaia 
como un destino invernal destacado, a 
diferencia de El Calafate.

Recchia mencionó que Ushuaia 
cuenta con alrededor de 8 mil camas 
hoteleras y acentuó que, en los últimos 
años, las categorías de mayor nivel han 
tenido una mayor ocupación, mientras 
que las categorías inferiores compiten 
directamente con los departamentos 
informales y sufren una menor ocupa-
ción. Sin embargo, se mostró optimista 
en general sobre la ocupación durante la 
temporada invernal.

“Entendemos que va a ser una rela-
tiva buena temporada de invierno en 
cuanto a ocupación, por supuesto, con 

LAS CÁMARA HOTELERA Y GASTRONÓMICA CON 
BUENAS PERSPECTIVAS PARA ESTE INVIERNO

una inflación del 150% anual. No ha-
blemos de plata, de rentabilidad, pero 
si hablamos de ocupación, entende-
mos que va a estar relativamente bien, 
salvando las categorías bajas que están 

en esa situación”, concluyó.
En resumen, José Luis Pepe Rec-

chia, presidente de la Cámara Hotelera 
y Gastronómica de Ushuaia, destacó el 
éxito del programa Previaje y el trabajo 

realizado por el Cerro Castor y el Infue-
tur en la promoción del destino, además 
de pronosticar una temporada de in-
vierno con una ocupación relativamen-
te buena.

USHUAIA
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LEGISLADOR GREVE

En busca de una resolución al con-
flicto generado por el traspaso del im-
puesto inmobiliario de la órbita muni-
cipal a la provincial, representantes del 
Gobierno y los municipios se reunieron 
recientemente. Federico Greve, legisla-
dor provincial y presidente del bloque 
legislativo de FORJA, expresó por FM 
Master’s su parecer sobre esta situación 
y destacó la importancia de que la polí-
tica esté al mando para resolver el pro-
blema.

“En torno al impuesto inmobiliario, 
fundamentalmente yo celebro que sea 
la política la que hoy está al mando y 
está tratando de resolver el problema”, 
señaló Greve, enfatizando la necesidad 
de que los intereses de la gente y las ciu-
dades sean prioritarios en este proceso.

El legislador hizo referencia al fallo 
de la Corte Suprema de Justicia de la 
Nación que traspasa la responsabilidad 
del impuesto a la provincia: “yo entien-
do que hoy ya con una sentencia de la 
Corte Suprema de Justicia de la Nación, 
que no trata el tema y lo manda a la pro-
vincia y que asume la sentencia del fallo 
a nivel local, cambia las condiciones”, 
explicó.

Resaltó la importancia de sentarse a 

BUSCAN QUE LA POLÍTICA RESUELVA EL 
CONFLICTO DEL IMPUESTO INMOBILIARIO
El presidente del bloque de FORJA, destacó la importancia de que la política esté encargada de encontrar una solución que no 
perjudique las arcas municipales. Dijo que el diálogo y el acuerdo se presentan como las vías para resolver esta problemática.

dialogar y buscar acuerdos para resolver 
esta cuestión. Además, hizo hincapié 
en que es fundamental no perjudicar 
las arcas municipales en este proceso: 
“claramente por un principio. Lo dijo el 
gobernador y creo que nosotros siem-
pre propusimos eso, y venimos desde el 
lugar donde reclamamos esto, sin per-
judicar nunca las arcas del municipio. 
Esto es una realidad, y es lo que se va a 
buscar”, afirmó en ese sentido.

Por otra parte, expresó su confianza 
en que la política y los ejecutivos pro-
vinciales podrán resolver esta proble-

mática sin depender exclusivamente de 
los órganos judiciales o legislativos: “me 
parece y celebro que sean los ejecutivos 
de la provincia, y la política quienes re-
suelvan este tema, y que no tengan que 
estar pendientes de qué es lo que re-
suelve ni el órgano del Poder Judicial, ni 
la Legislatura en este momento porque 
me parece que las condiciones son dis-
tintas”, según enfatizó.

Respecto al cumplimiento de la nor-
mativa vigente, Greve mencionó que la 
ley está en vigencia y debe ser cumplida. 
Sin embargo, también reconoció que 

existe un “manto de dudas” en cuan-
to a cómo se aplicará esta ley y cómo 
afectará a cada municipio. Destacó la 
importancia de encontrar un equilibrio 
entre el cumplimiento normativo y las 
necesidades de cada ciudad.

“La provincia de ninguna manera 
tiene intención de perjudicar las arcas 
de los municipios y entiendo yo que va 
a haber algún tipo de acuerdo que vaya 
en este sentido”, aseguró Greve, opti-
mista respecto a las negociaciones en 
curso.

El legislador también destacó que 
los cobros realizados hasta el momento 
quedarán bajo el control de los munici-
pios, mientras que se discute el rema-
nente que será destinado a la provin-
cia. Afirmó que el valor que se discute 
es considerablemente menor y que se 
deberá cuantificar y analizar cómo re-
solver esta cuestión a través de mesas 
técnicas.

En conclusión, Federico Greve sos-
tuvo que las gestiones políticas deben 
buscar resolver el conflicto del impues-
to inmobiliario con el objetivo de be-
neficiar tanto a la provincia como a los 
municipios, en un marco de diálogo y 
acuerdo.

LOS ALCANCES DEL RADAR 
ESPACIAL DE TOLHUIN

José Luis Hormaechea, consultor 
de Leolabs, brindó detalles sobre el 
funcionamiento y alcance del radar 
cuestionado, enfatizando su papel en 
la prevención de colisiones y monito-
rización en el espacio. Descartó posi-
bles fines militares.

En medio de la polémica generada 
por la suspensión por parte del Minis-
terio de Defensa de la Nación radar 
instalado en la estancia El Relincho 
de Tolhuin por la empresa británica 
Leolabs, José Luis Hormaechea, pro-
fesor universitario, ex jefe de la Es-
tación Astronómica de Río Grande y 
consultor de esa compañía, brindó 
detalles sobre las características téc-
nicas del equipamiento cuestionado.

“Se trata de un radar espacial que 
apunta al espacio, específicamente a 
las órbitas bajas alrededor de la Tie-

rra”, afirmó Hormaechea. “Este seg-
mento del espacio, que abarca alturas 
entre los 200 kilómetros y los 2.000 
kilómetros, es fundamental para las 
misiones tripuladas, como la Estación 
Espacial Internacional, y para diversas 
actividades como observación de la 
Tierra y constelaciones de comunica-
ciones, como Starlink”, agregó.

El especialista explicó que el radar 
de Leolabs en Tolhuin tiene como obje-
tivo monitorear este segmento espacial 
y brindar servicios de información y 
pronóstico a las agencias espaciales. Su 
función principal es alertar sobre la po-
sibilidad de colisiones entre objetos re-
cién lanzados al espacio y los residuos 
espaciales existentes en órbita.

Hormaechea destacó que el radar 
escanea o monitorea el espacio com-
prendido entre los 200 y los 2.000 ki-

lómetros de altura, generando una 
cortina de detección que permite iden-
tificar cualquier objeto que ingrese en 
ese rango.

En cuanto a las especulaciones so-
bre posibles fines militares, el profesor 
Hormaechea aclaró que la empresa 
Leolabs no tiene ese propósito y que 
el software utilizado no se encarga de 

detectar nuevos satélites, sino de mo-
nitorear los ya conocidos y prevenir 
colisiones.

En relación a la nacionalidad de la 
empresa Leolabs, Hormaechea men-
cionó que, si bien cuenta con capitales 
de Gran Bretaña, su función está pura-
mente enfocada en el ámbito técnico y 
no tiene relación con fines militares.

LEOLABS



11 de Julio de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  7

El vicepresidente de la Cámara de Comercio analizó la disminución de las ventas minoristas a nivel nacional y su repercusión en Tierra 
del Fuego, destacando la estanflación y los efectos en el desempleo, el consumo y la actividad turística.

Daniel González, vicepresidente 
de la Cámara de Comercio de la ciu-
dad de Ushuaia, se refirió a la reciente 
baja en las ventas minoristas a nivel 
nacional y su impacto en la economía 
de Tierra del Fuego.

“Justamente, no había visto el ín-
dice. Igualmente era algo esperado. 
Ya lleva varios meses de índice nega-
tivo. El interanual es de menos 3,6% 
con respecto al mismo mes del año 
anterior. Y el acumulado es -1,8%, de 
estos últimos meses del año”, señaló 
González por FM Master’s.

El vicepresidente de la Cámara 
de Comercio explicó que correspon-
den a valores actualizados y no a una 
disminución real en términos nomi-
nales. Aunque el impacto no es tan 
fuerte, González reconoció una baja 
del 1% en las ventas minoristas.

“La baja en la actividad se nota. 
Hace varios meses un economista de-
cía que próximamente podríamos in-
gresar en una etapa de estanflación. 
Efectivamente es lo que estamos 

LOS EFECTOS DE LA BAJA EN LA VENTA 
MINORISTA EN TIERRA DEL FUEGO

NUEVOS ÍNDICES

viendo. Inflación con una retracción 
de la actividad económica”, comen-
tó.

Destacó que en Argentina se está 
experimentando una situación com-
pleja, con una disminución en la 
capacidad de compra y una desace-
leración de la actividad económica, 
lo cual repercute directamente en el 
desempleo.

“En general, los argumentos de 
los economistas es que hay mucho 
consumo en el mercado y eso dispara 
la inflación. Argentina es uno de los 
pocos países del mundo donde baja 
el consumo, pero sube la inflación”, 
agregó en ese sentido.

Según González, algunos rubros 
se ven más afectados que otros. Los 
productos recreativos son los prime-
ros que la gente deja de consumir, 
seguidos por la indumentaria, que 
tiene un impacto directo en la eco-
nomía familiar.

En cuanto a las diferencias en-
tre Ushuaia y Río Grande, González 

mencionó que la presencia del turis-
mo como variable estacional influye 
en los índices de ventas de la capital 

fueguina. Sin embargo, destacó que 
el nivel de desocupación en Tierra 
del Fuego es bajo, lo que permite que 
las familias sigan teniendo ingresos y 
generando consumo.

“En porcentajes, seguramente se 
vea. Todo lo recreativo se va a ver. 
Una familia, que tal vez el año pasa-
do accedía a pasar sus vacaciones de 
invierno en el Cerro, tal vez este año 
lo esté evaluando”, explicó González.

Respecto a la gastronomía en Us-
huaia, González mencionó que es 
una actividad muy estacional y que 
la principal problemática es la infla-
ción. Aunque los precios de los pro-
ductos mariscos y lácteos han au-
mentado varias veces, la carne y las 
verduras han subido de forma menos 
frecuente.

En conclusión, la baja en las ven-
tas minoristas a nivel nacional ha te-
nido un impacto en Tierra del Fuego, 
manifestándose en una estanflación 
y generando efectos en el desempleo, 
el consumo y la actividad turística.
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SALUD

Juan Petrina, director Provincial 
de Epidemiología, brindó informa-
ción sobre la alerta emitida por el Mi-
nisterio de Salud de la Nación ante el 
aumento de casos de streptococcus 
pyogenes, una bacteria que puede 
provocar faringitis y, en situaciones 
particulares, infecciones más graves.

“El Ministerio de Salud de la Na-
ción sacó la información epidemio-
lógica, con la observación que está-
bamos teniendo de un aumento de 
casos de streptococcus pyogenes, en 
los cuadros de infección invasiva”, 
explicó Petrina por FM Master’s.

El streptococcus pyogenes es una 
bacteria común presente en los se-
res humanos y puede causar cuadros 
leves, como faringitis, amigdalitis y 
algunas infecciones cutáneas, prin-
cipalmente en edad pediátrica pero 
también en cualquier edad. Sin em-
bargo, en ciertas circunstancias, esta 
bacteria puede dar lugar a infeccio-
nes más graves e invasivas, poniendo 
en riesgo la salud de las personas.

“Esta bacteria, a su vez, más allá 
de los cuadros leves, es capaz de pro-
ducir en determinadas circunstan-
cias una infección más grave, invasi-
va. Generalmente no está relacionada 
con la faringitis, pero sí un portador 
puede llegar a contagiar a otra perso-
na que pueda llegar a tener, por ejem-
plo, una lesión en la piel e ingresar 
ahí y generar una infección mucho 
más grave a nivel de piel, o colonizar 

El director Provincial de Epidemiología advirtió sobre el incremento de diagnósticos de streptococcus pyogenes en casos de faringitis, 
destacando la importancia de estar alerta ya que la bacteria puede causar infecciones graves en determinadas circunstancias.

AUMENTAN CASOS DE FARINGITIS 
AGUDA EN LA PROVINCIA

RECOMIENDAN REFORZAR 
LA PREVENCIÓN ANTE 
LA CIRCULACIÓN DE 
FARINGITIS AGUDA

La Ministra de Salud, explicó que 
“aumentaron los diagnósticos en base 
a lo que se venía teniendo desde 2017, 
2018 y 2019. En el 2020 disminuyó; en 
2022 aumentó, y este año subió nueva-
mente”.

La titular de la cartera sanitaria, 
Judit Di Giglio, se refirió a la situación 
epidemiológica de Streptococcus pyo-
genes, que es la causa bacteriana más 
frecuente de la faringitis aguda y algu-
nas infecciones cutáneas. 

En la Provincia, actualmente hay 
10 casos diagnosticados y notificados 
(3 fallecidos) de enfermedad invasiva 
por la bacteria Streptococcus pyoge-
nes. El Ministerio de Salud de Nación, 
informó que en lo que va del año, en 
el país -incluida Tierra del Fuego- se 
confirmaron 118 casos producidos 
por ella.

Relacionado a esto, Di Giglio ex-
presó que “todos los años hay trans-
misión de esta bacteria, con más o 
menos aumento. Sin embargo, este 

año el incremento es notable, porque 
si analizamos los diagnósticos anterio-
res podemos ver que en el 2020 hubo 
una disminución de casos pero fue 
debido a la pandemia Covid -19, que 
no permitía que niños y niñas asistan 
a clases. Además por las medidas de 
prevención para enfermedades respi-
ratorias” y agregó que “desde el 2022 
los casos van en avance”.

A su vez, la Ministra de Salud re-
flexionó que “debemos utilizar las mis-
mas medidas de prevención que veni-
mos aplicando hasta el momento, sin 
olvidar el lavado de manos y completar 
los esquemas de vacunación” y desta-
có que “es importante que si las niñas 
o los niños están enfermos no asistan a 
los establecimientos educativos”.

La titular de la cartera sanitaria, 
aconsejó a madres y padres que si sus 
hijos o hijas “se encuentran con algún 
cuadro de dolor de garganta, fiebre, 
dolor de cabeza, consulte a su pediatra 
de cabecera y no los automediquen”.

sangre y generar una enfermedad sis-
témica con un shock, el cual agrava 
mucho el cuadro. Generalmente es 
de hospitalización y puede provocar 
la muerte a la persona”, advirtió Pe-
trina.

El director Provincial de Epide-
miología resaltó que, si bien esta 
bacteria no cuenta con una vacuna, 
es fundamental estar atentos a los 
síntomas y buscar atención médica. 
“La sintomatología leve puede llegar 
a ser una faringitis, es decir, dolor 
de garganta, enrojecimiento, puede 
ir acompañado de fiebre, dolor de 
cabeza. Es estar alertas y llevar a la 
persona a la consulta médica, porque 
en el caso de que el médico sospeche 
y descarte que pueda tener otro ori-
gen, viral u otro, puede realizar un 
diagnóstico de cultivo, y en ese caso 
determinar si necesita o no antibióti-
co. Una vez que comienza con el an-
tibiótico, aproximadamente 24 horas 
después, ya no está en condiciones 
de contagiar a los demás”, explicó.

Además, Petrina resaltó los sín-
tomas que podrían indicar una in-
fección más grave: “si empezamos a 
ver enrojecimiento de piel, piel como 
de lija, acompañado de los síntomas 
generales de fiebre y decaimiento 
general, también puede llamarnos 
la atención. Lo que se suma en un 
cuadro grave ya son situaciones de 
mareo, náuseas, dolores agudos de 
abdomen. Ese tipo de situaciones es 

SALUD

para consultar de manera urgente”.
El tratamiento oportuno con an-

tibióticos convencionales es efecti-
vo cuando la enfermedad se detecta 
tempranamente. Sin embargo, Petri-
na hizo hincapié en la importancia 
de seguir las indicaciones médicas 
y completar el tratamiento prescrito 
para evitar la resistencia antimicro-
biana.

También recomendó la higiene 
de manos, entre otras, como medida 
fundamental para prevenir la propa-

gación de esta bacteria y otras enfer-
medades: “no tenemos vacuna, pero 
estas recomendaciones generales, 
más el cuidado en casa durante los 
primeros días del síntoma, ayudan a 
evitar la propagación”, concluyó.

Ante cualquier molestia en el esta-
do de salud, especialmente en pobla-
ciones vulnerables y si se acompaña 
de fiebre, es fundamental consultar a 
un profesional médico para un diag-
nóstico adecuado y recibir el trata-
miento necesario.
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ALEJANDRO AGUIRRE, 
ASEGURÓ QUE ESTIMAN 

QUE “A FINES DEL 
2024 YA SE COMIENCE 
LA PRODUCCIÓN DE 

GAS EN EL PROYECTO 
FéNIX Y SE LOGRE UN 
ABASTECIMIENTO DE 
CONTRATO A LARGO 

PLAZO DE 20 A 25 AÑOS 
DE PROVISIÓN DE GAS 

PARA PODER TENER 
FINALMENTE EL POLO 

PETROQUÍMICO EN 
TIERRA DEL FUEGO”

HIDROCARBUROS

El Secretario de Hidrocarburos de Tierra del Fuego, Alejandro 
Aguirre, dio detalles del avance de las obras del “Proyecto Fénix de 
explotación offshore en Cuenca Marina Austral” bajo supervisión 
del Gobierno provincial y Nación y mencionó los beneficios que 
traerá a la provincia.

Hacia fines de junio comenzó la 
construcción de la plataforma de pro-
ducción del “Proyecto Fénix de ex-
plotación offshore en Cuenca Marina 
Austral” que avanza de acuerdo al cro-
nograma previsto inicialmente por la 
empresa Total Austral bajo supervisión 
del Estado provincial y Nación.

Al respecto, el Secretario de Hidro-
carburos de Tierra del Fuego, Alejan-
dro Aguirre, aseguró que estiman que 
“a fines del 2024 ya se comience la pro-
ducción de gas en el Proyecto Fénix y 
se logre un abastecimiento de contrato 
a largo plazo de 20 a 25 años de provi-
sión de gas para poder tener finalmen-
te el polo petroquímico en Tierra del 
Fuego”, contó en declaraciones a FM 
Master’s.

En este sentido, el funcionario de 
Hidrocarburos provincial sumó que 
“está claro que el desarrollo de Vaca 
Muerta va a lograr que muchas regio-
nes tengan acceso al gas y que el gas de 
nuestra provincia pueda ser utilizado 
para industrialización o exportación 
para el ingreso de dólares directamen-
te a Tierra del Fuego a través de regalías 
y obviamente que también significa 
más trabajo”.

Sobre los beneficios que el Proyecto 
Fénix traerá a Tierra del Fuego y Argen-
tina, Aguirre mencionó principalmen-
te “la sostenibilidad en el tiempo”. El 
75% del gas que reciben las ciudades 
fueguinas viene del offshore. Tenemos 
una dependencia de este recurso tanto 
para generación eléctrica como para el 
uso calefacción y diario que le demos 
al gas. Tenemos una matriz energética 
dependiendo 100% del gas. Se está tra-
bajando para incorporar otro tipo de 

“EL PROYECTO FéNIX 
DA PREVISIBILIDAD 
EN EL TIEMPO”

energías para acondicionar el parque 
térmico de Ushuaia, con toda la pro-
blemática que hoy tenemos, pero sí o 
sí vamos a seguir dependiendo del gas. 
Que este fluido siga en producción en 
nuestra provincia es crucial. Con este 
yacimiento, hoy TDF produce entre el 
18% y el 19% del gas del país y la entra-
da de Fénix con 10 millones de metros 
cúbicos va a incorporar entre un 8% y 
10% más de la producción nacional. 
Lo que implica no sólo mayores re-
cursos para el país en generación de 
divisas, sino que da previsibilidad en 
el tiempo. Todo esto unido a Obras 
Públicas que está haciendo algo que 
estaba planificado que es la unión de 
los dos gasoductos para aumentar la 
posibilidad de tener más redes de gas 
y mayor acceso a este recurso por par-
te de los habitantes de nuestro país”.

Respecto de esta etapa inicial en la 
que se encuentra el proyecto indicó: 
“Estamos trabajando mucho. Hace 
algunos días pude visitar las principa-
les contratistas que tiene el proyecto. 
Las tareas que se están realizando en 
esta etapa son muy especializadas y 
necesariamente se deben hacer en 
esos lugares por lo que estuve en Ra-
vena, Italia, visitando Rosetti Marino, 
la contratista que está construyendo 
la plataforma de Fénix y eso está muy 
avanzado. En Países Bajos visitamos 
otra contratista que va a traer los bar-
cos de gran magnitud, una de las po-
cas empresas que tienen este tipo de 
embarcaciones en el mundo. Van a 
transportar la plataforma armada para 
poder instalarla. El barco que trae el 
gasoducto va a estar llegando en agos-
to para poder instalarlo. Además, en el 
centro de operaciones en Francia ya se 
están haciendo trabajos de arquitec-
tura e ingeniería de mucha precisión. 
Son milímetros que no se pueden 
errar para la perforación que se hará a 
través de una plataforma previamente 
instalada”, detalló.

Respecto a las obras que se realizan 
en el país contó: “Acá se están insta-
lando lo que serían los durmientes, 
similares a los de la vía de un tren, que 
es para apoyar el caño en el fondo ma-
rino. En agosto llega un barco que une 
el caño y lo va colocando en la profun-
didad del mar para a través de los 40 
kilómetros del gasoducto, empalmar 
la plataforma Fénix con la plataforma 
que le va a dar el tratamiento al gas”. 
“Son avances concretos que se están 
dando. Esta inversión cuenta con el 
seguimiento y la aprobación por parte 
de la Provincia en conjunto con la Na-
ción”, cerró Aguirre.
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EL MUNICIPIO Y ATE FIRMARON OTRO 
ACUERDO SALARIAL
Se trata de un acuerdo para los trabajadores y trabajadoras municipales del 25% al básico, abonado en tres tramos iguales, hasta 
octubre. Además, habrá un aumento del 100% en las asignaciones familiares. El piso salarial municipal quedará con este aumento en 
el orden de los $235.000 pesos. 

El intendente Martín Perez enca-
bezó, junto al Secretario General del 
gremio de ATE, Felipe Concha, la firma 
del incremento de un 25% al salario bá-
sico de los trabajadores y trabajadoras 
municipales. La rúbrica contó con la 
presencia de miembros del Ejecutivo 
Municipal y comisiones directivas sin-
dicales. 

Cabe destacar el aumento acordado 
es al básico, para todos los trabajadores 
municipales, incluidos los jubilados. 
Además, se lograron aumentos en las 
asignaciones familiares. Las negocia-
ciones con otros gremios continuarán. 

Al respecto, Martín Perez expresó 
que “este aumento refleja el compro-
miso que esta gestión tiene con los tra-
bajadores y trabajadoras municipales”, 
y detalló que se trata de un esfuerzo 
que se lleva adelante “para de una u 
otra manera poder equiparar el proce-
so inflacionario que atraviesa nuestro 
país y con el cual conviven nuestros ve-
cinos y vecinas”. 

“Este aumento va a permitir mejo-
rar la calidad del trabajo en el Munici-
pio”, afirmó el Intendente, e informó 
“queda la puerta abierta para seguir 
conversando en esta mesa paritaria 
permanentemente con las entidades 
gremiales, de hecho, el próximo jue-
ves vamos a estar convocando también 
a los gremios vinculados a la salud, a 
ATSA, y también a los compañeros del 
resto de las entidades gremiales, para 
poder charlar temas sectoriales, pun-
tuales, respecto a mejorar las condicio-
nes del trabajo”. 

“El trabajo conjunto con los gre-
mios, y el diálogo permanente nos va a 
permitir seguir avanzando en una me-
jora constante, continua y sostenida 
del salario municipal”, finalizó Perez. 

Por su parte, el Secretario General 
de ATE, Felipe Concha, manifestó es-
tar contento “porque logramos lo que 
los trabajadores y trabajadoras que-
rían, que es el aumento al básico. Hoy 
logramos un 25% al básico para todos 
los trabajadores municipales, inclusi-
ve para los jubilados”. 

“Luego nos sentaremos en sep-
tiembre a revisar los aumentos salaria-

les, si la inflación supera este acuerdo, 
para ir a la par de la inflación, pero lo 
importante es que en ese camino es-
tamos”, resaltó el Secretario General. 

Concha resaltó el diálogo que el 
gremio tiene constantemente con el 
Intendente, “el diálogo es lo que he-
mos venido trabajando por mucho 
tiempo y así es como acordamos mu-
chísimas cosas para los compañeros 
y compañeras municipales. Por eso 
realmente muy contento, hoy firma-
mos otro aumento y los trabajadores 
van a tener su dinero en el bolsillo”, 
cerró. 

Finalmente, el secretario de Finan-
zas del Municipio, Diego López, infor-
mó que el aumento es del orden del 
25% al básico remunerativo bonifica-
ble, “el cual vamos a estar abonando 
en tres tramos iguales, siendo el último 
tramo en el mes de octubre”, y agregó 
que, además, “se decidió establecer un 
aumento del 100% de las asignaciones 
familiares”. 

“El piso salarial quedará con este 
aumento en el orden de los $235.000 
pesos”, anunció el Secretario, y deta-
lló que “las reuniones van a continuar 
con los restantes gremios en los próxi-
mos días”.

RÍO GRANDE
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SE LLEVO A CABO OTRA EDICIÓN 
DE “EL MERCADO EN TU BARRIO”

ATLETAS DE
USHUAIA 
REPRESENTARÁN A 
LA ARGENTINA
EN PUERTO RICO
Y BRASIL

Tras 16 días de intensos entrena-
mientos y competencias en la ciudad 
española de León, Renata Godoy, inte-
grante de la Escuela Municipal de At-
letismo, regresó a Ushuaia junto a su 
entrenador Lucas Doffo, quien realizó 
un balance positivo de la experiencia.

El viaje fue parte de la preparación 
que realiza Renata de cara a los Juegos 
Panamericanos U20 que se realizarán 
en agosto en Puerto Rico. Junto a ella 
estuvieron otros siete integrantes de 
la Selección Argentina de atletismo.

Doffo manifestó que “fue una ex-
periencia que nos hizo crecer a am-
bos” ya que  “fueron días muy repletos 
de aprendizajes nuevos que nos per-
mitirán seguir creciendo”.

El profesor del Instituto Municipal 
de Deportes de Ushuaia mencionó 
además que “ya estamos con la ca-
beza puesta en el Panamericano de 
Puerto Rico y pensando también en el 
Mundial U20 del año próximo”.

Por otra parte, Doffo anunció que 

Mediante este Programa, el Muni-
cipio busca acompañar la economía 
de las familias de nuestra ciudad. En 
cada edición, la convocatoria y las 
ventas son un éxito.

En el marco del Mercado en tu Ba-
rrio, el pasado sábado vecinas y ve-
cinos pudieron acceder a alimentos 
frescos, saludables y locales a precios 
accesibles, como así también a pro-
ductos y elaboraciones de artesanos y 
manualistas de la ciudad.

la Confederación Argentina de  Atle-
tismo confirmó que Antonella Oje-
da, quien también integra la Escuela 
Municipal de Atletismo, “formará 
parte de la Selección Nacional que 
participará en la Gymnasiada Esco-
lar que tendrá lugar en agosto en Río 
de Janeiro, Brasil,  representando a 
la selección nacional en salto alto”.

Durante la jornada, se vendieron 
más de 6800 kilos de alimentos, entre 
frutas, verduras y cortes de carne va-
cuna y porcina, como así también 500 
litros de productos de limpieza.

Mediante este Mercado, se busca 
ofrecer diversos productos de prime-
ra necesidad a precios accesibles para 
las familias riograndenses, cuidando 
sus bolsillos y garantizando el acceso 
a alimentos saludables y frescos. 

RÍO GRANDE ESTUVO 
PRESENTE EN LA FIESTA 
NACIONAL DEL INVIERNO
El pasado sábado 8 de julio, en el Cerro Castor, se llevó a cabo la 
Fiesta Nacional del Invierno. El Municipio de Río Grande estuvo 
presente, representado por el secretario de Desarrollo Económico 
y Ambiente, Matías Lapadula, y la directora de Turismo, Alejandra 
Montelongo. 

Invitado por el Cerro Castor y el 
Instituto Fueguino de Turismo, el 
Municipio de Río Grande participó 
del lanzamiento de la Fiesta Nacional 
del Invierno. Estuvieron presentes 
la directora Nacional de Fiestas Na-
cionales y Eventos del Ministerio de 
Turismo y Deportes de la Nación, Fer-
nanda Rodríguez; el presidente del 
Instituto Fueguino de Turismo, Dante 
Querciali; el titular de Cerro Castor, 
Juan Carlos Begué y funcionarios del 
gobierno provincial. 

La Dirección de Turismo contó 
con un stand para promocionar la 

MUNICIPALES

oferta invernal de la ciudad y todos 
los eventos que se enmarcan dentro 
del 102° Aniversario, siendo el “Río 
Grande se Prende” uno de los más im-
portantes en esta temporada. 

Durante el evento, además, el Mu-
nicipio de Río Grande fue reconocido 
por su participación en esta propues-
ta que, tras 22 ediciones, desde este 
año es de carácter nacional. 

Como parte de la participación de 
la Dirección de Turismo, se realizó 
una presentación gastronómica de la 
mano de Nicolás Coronel del Institu-
to “Cook Ink”, como así también se 

visibilizó la producción de tomates 
agroecológicos de la marca “RGA Ali-
mentos”. Estuvieron presentes, tam-
bién, productores locales como Café 
Kótaix, Chocolates Chinoa y Chaci-
nados San Andrés. 

Asimismo, desde el Municipio se 
compartió la agenda de eventos pen-
sados por la Dirección de Turismo, 
en el marco del 102° Aniversario de 
la ciudad. La misma incluye salidas 
nocturnas a puntos turísticos e his-

tóricos de la ciudad. 
La propuesta comenzará este vier-

nes 14 con un recorrido en la Misión 
Salesiana, continuando el viernes 21 
con un recorrido a la Biblioteca Popu-
lar Eduardo Smith y culminando el 28 
de julio con una salida guiada a la Ove-
ja Negra. Las actividades contarán con 
degustaciones gastronómicas y espec-
táculos musicales; se extenderán de 19 
a 21 horas y no requieren inscripción 
previa. 

DEPORTES RIO GRANDE
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Bucci señaló en declaraciones reali-
zadas en FM del Pueblo que se han lle-
vado a cabo operativos de control desde 
el viernes pasado, pero admitió que es 
difícil detectar a aquellos conductores 
que están realizando transporte ilegal 
utilizando la plataforma de Uber.

Aunque se han impuesto sanciones 
por falta de documentación durante 
los operativos, el director de Transpor-
te Público y Privado destacó la compli-
cación que representa identificar a las 
personas que participan en esta activi-
dad irregular.

El funcionario explicó que los con-
troles han abarcado diferentes horarios 
y también han verificado la documenta-
ción de los vehículos detenidos, asegu-
rándose de que cumplan con los requi-
sitos legales correspondientes.

En este sentido, Bucci subrayó el 
compromiso del Municipio en prote-
ger a los vecinos y resguardar la legali-
dad del transporte regular. Recordó que 
previamente se habían detectado casos 
de transporte no autorizado a través de 
grupos de WhatsApp u otras iniciativas 
vecinales, lo que generó una disminu-
ción en la cantidad de personas involu-
cradas.

El funcionario reconoció que el con-
trol efectivo de Uber sigue siendo un 
desafío para las autoridades locales, y 

El director de Transporte Público y Privado del Municipio de Río Grande, Matías Bucci, reconoció los desafíos que enfrentan las autoridades 
locales al intentar controlar la presencia de vehículos que operan a través de la aplicación Uber en la ciudad.

LAS DIFICULTADES PARA CONTROLAR UBER EN RÍO GRANDE

advirtió que continuarán trabajando 
en las calles con la enorme comple-
jidad que conlleva intentar detectar a 
vehículos que trabajan sin identifica-
ción. Pese a esto, Bucci resaltó que se 
está trabajando en este contexto para 
identificar y tomar medidas contra 
aquellos que realizan transporte ilegal 
de personas.

Los operativos continuarán en 
curso, con el objetivo de garantizar 
la seguridad y el cumplimiento de las 
regulaciones vigentes en el transpor-
te público y privado en Río Grande. 
El Municipio se mantiene firme en su 
compromiso de proteger a los vecinos 
y promover un entorno de transporte 
seguro y legal en la ciudad.

Por problemas con taxis y remi-
ses, la mayoría está a favor de Uber

El estudio que publicó este mismo 
medio en su edición de ayer sobre la 
opinión de la sociedad de Río Gran-
de sobre la utilización del servicio de 
Uber relevó resultados contundentes 
en favor de la app de traslados. 

Según informó la consultora NEO-
DELFOS, el 82,12% de los encuesta-
dos consideró que su llegada es “po-
sitiva” y que “hacía falta”. Por otro 
lado, el 13,95% lo vio como “negativo” 

y perjudicial para los taxistas y remi-
seros. Un 3,97% restante no tuvo una 
opinión definida al respecto.

El informe también reveló que el 
72,73% de los encuestados considera 
que es necesario contar con más uni-
dades móviles de taxis y remises en la 
ciudad, mientras que el 27,27% opinó 
lo contrario.

En cuanto al uso actual de taxis y 
remises, el 69,8% de los encuestados 

indicó que los utiliza, mientras que el 
30,2% no lo hace. De aquellos que uti-
lizan el servicio, el 41,52% lo hace más 
de dos veces por semana y el 40,14% lo 
utiliza para ir al trabajo.

En cuanto a la calificación del ser-
vicio actual de taxis y remises en Río 
Grande, el 40,86% de los encuestados 
lo consideró “regular”, el 21,59% in-
dicó estar “conforme” y el 14,95% se 
mostró “disconforme”.

APLICACIÓN

TOLHUIN SE PREPARA PARA LA 
PRIMERA MUESTRA CULTURAL 
DEL AÑO

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Cultura y Educa-
ción, invita a toda la comunidad a 
participar y disfrutar de la primera 
Muestra Cultural 2023. Este evento 
representa una oportunidad para 
acompañar el proceso creativo de 
esta primera etapa del año de los ta-
lleres culturales.

La Muestra Cultural se llevará a 
cabo el sábado 15 de Julio del 2023, 

a partir de las 18:00 hs, en las insta-
laciones del Polideportivo Municipal 
Ezequiel Rivero. 

El evento contará con la participa-
ción de los distintos talleres culturales 
que se desarrollan en la ciudad, abar-
cando disciplinas como danza, arte, 
cocina y fotografía, entre otras. Cabe 
destacar que estos talleres culturales 
se dictan de manera gratuita para la 
comunidad.

MUNICIPALES
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TIERRA DEL FUEGO PARTICIPÓ EN LA FERIA 
CAMINOS Y SABORES
La Provincia estuvo presente en la 17° edición de la expo regional, con un stand donde emprendedores fueguinos expusieron sus 
productos.

El predio de la Rural fue el esce-
nario en el que miles de personas de-
gustaron comidas y bebidas típicas de 
todo el país. En el concurrido stand de 
Tierra del Fuego, ubicado en el espacio 
denominado “Camino Federal”, el pú-
blico pudo probar variedades de Gin, 
quesos, mariscos en conserva, cerveza, 
entre otros productos elaborados con 
ingredientes típicos fueguinos.

Sergio Amaya es un productor de 
Ahumadero Ushuaia, firma que expu-
so conservas ahumadas, como Cento-
lla, Centollón, Langostinos, Mejillones, 
Salmon y Trucha. Participa en la feria 
desde el 2013, siempre con el Sello de 
Calidad certificada Tierra del Fuego. 
“Año a año fue mejorando la partici-
pación en cuanto a la presentación del 
stand. Hoy creo que estamos dentro de 
los mejores stands de la feria. La gente 
busca productos originarios, en nues-
tro caso tenemos la centolla que es un 
producto que se demanda mucho”, 
dijo Amaya.

Nothofagus Patagonia, firma que 
fabrica tablas gourmet con madera de 
la Patagonia, estuvo presente por se-
gunda vez en la feria, y también cuenta 
con el Sello de Calidad Certificada Tie-
rra del Fuego. 

Jessy Hernández, Directora de Asis-
tencia Pyme, del Ministerio de Produc-
ción y Ambiente del Gobierno de Tie-
rra del Fuego, detalló que “hacemos un 
seguimiento en la asistencia técnica, 
hasta que están en condiciones de cer-
tificar. Después pueden seguir adelan-
te con el Sello y sumarse a las acciones, 
como la presentación en ferias, capaci-
taciones y asistencia, de acuerdo a las 
necesidades que tenga cada empresa. 
Un productor tiene un plus de calidad 
y diferenciación”.

“Nuestro stand siempre es buscado, 

LA RURAL

FINALIZARON LAS INSTANCIAS 
LOCALES DEL PARLAMENTO 
JUVENIL DEL MERCOSUR

Más de 100 jóvenes estudiantes de 
distintas escuelas secundarias de Us-
huaia, Tolhuin y Río Grande fueron 
protagonistas de esta nueva edición 
del programa.

Con una amplia convocatoria es-
tudiantil, se llevaron adelante los en-
cuentros locales que forman parte del 
programa nacional Parlamento Juve-
nil del Mercosur. Esta propuesta del 
Ministerio de Educación de la Nación 
Argentina, articulada con el Minis-
terio de Educación, Cultura, Ciencia 
y Tecnología, junto con la Subsecre-
taría de Juventudes, permite que las 
juventudes puedan debatir en torno 
de la escuela secundaria que desean.

En tres jornadas llenas de debate, 
las juventudes expusieron sus opi-

niones y redactaron los documentos 
con sus propuestas e ideas, corres-
pondientes a cada eje temático de 
trabajo. Parlamento es un programa 
que busca potenciar la participación 
estudiantil, y que además incluye el 
trabajo articulado con las y los do-
centes que acompañan a cada joven 
durante el desarrollo del programa.

Ivana Olariaga, subsecretaria de 
Juventudes, expresó que “estamos 
sumamente felices por la gran con-
vocatoria que hemos tenido este año 
para Parlamento, en un contexto es-
pecial ya que gira en torno a los 40 
años de Democracia Ininterrumpida 
en nuestro país. Este es el primer año 
en el que llevamos la propuesta a la 
ciudad de Tolhuin, para que las ju-

cuando llegamos acá sabemos que te-
nemos un público que todos los años 
vienen a buscar nuestros productos”, 
agregó.

El secretario de Inversiones, Ariel 
Castiglione, se mostró “muy satisfe-
cho” con la participación fueguina 
en la Feria, y destacó “la trazabilidad” 
que tienen los productos fueguinos. 

“Es lo que nos va ayudar a vender 
más y presentar lo mejor. Tenemos ca-
lidad Premium, calidad A en el agua 
certificada por SENASA, esto quiere 

decir que cualquier producto extraído 
en el agua no requiere ningún tipo de 
análisis, y puede ser exportado o tras-
ladado a cualquier parte del país y del 
mundo”, afirmó el funcionario.

“Con el desafío que me toca desde 
la Secretaría de Inversiones, de conse-
guir nuevos mercados para las pymes 
y los productores fueguinos, el valor 
agregado va a ser la calidad Premium. 
Necesitamos que nuestras pymes 
crezcan, para que el pequeño y media-
no empresario pueda ir colocando sus 

productos dentro de la provincia, fuera 
de ella y en el resto del mundo. Es un 
desafío que estamos logrando”, conclu-
yó.

El domingo, los chefs fueguinos 
Luis Bernal y Carlos Martinic, cerraron 
el evento con una master class, con la 
elaboración de un menú de tres pasos: 
Mejillones gratinados elaborados con 
jamón de cordero y queso de oveja, una 
pizza elaborada con cerveza artesanal, 
y un volcán de chocolate elaborado con 
ajo negro.

PROVINCIALES

ventudes de la localidad puedan ser 
parte estando en su propio contexto”.

“Siempre es muy enriquecedor es-
cuchar lo que las y los jóvenes tienen 
para decir, y nos posibilita a nosotros 
y nosotras como Estado seguir garan-
tizado el acceso a los derechos que 
corresponden a cada uno. La próxi-
ma instancia es la provincial, donde 

los chicos y chicas se encontrarán 
para continuar con el debate y pos-
teriormente votar a la Delegación 
Provincial 2023, quienes representa-
rán al estudiantado en las siguientes 
instancias”, finalizó Olariaga. 

Para más información, pueden 
visitar las redes sociales de @Educa-
cionTDF y @JuventudesTDF
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POLICIALES

RÍO GRANDE

Por Silvana Minué-En el marco de 
los 102 años de la ciudad de Río Gran-
de, el Municipio y la Cámara de Co-
mercio llevarán adelante la 14° edición 
del “Río Grande se Prende”, una pro-
puesta que busca incentivar la recrea-
ción, la actividad comercial y poner en 
valor la historia riograndense.

Hasta el 24 de julio, las y los veci-
nos podrán realizar sus compras con 
descuentos en los locales adheridos, 
como restaurantes y hoteles; además 
de disfrutar de circuitos turísticos y a 
la vez que pueden disfrutar de la co-
mida de emprendedores, así como del 
arte y la cultura de la mano de nues-
tros artistas.

“Río Grande se Prende” es una 
propuesta que, durante un mes, trae 
diferentes beneficios para los comer-
ciantes como son la promoción de sus 
productos, la visibilidad para quienes 
recién inician y la promoción regional.

La propuesta convoco a cada rubro 
con el arte para seguir fortaleciendo la 
economía local tras una reunión que 
también participó la ciudad de Us-
huaia a través de la Cámara de Comer-
cio. En este sentido, la vicepresidenta 
de la Cámara de Comercio, Marilina 
Henninger en declaraciones a FM DEL 
PUEBLO explicó que “el jueves nos re-
unimos con la Secretaría de Comercio, 
con la Cámara de Ushuaia, y con dife-
rentes mayoristas que han adherido a 
este programa de precios promocio-
nales para acercarle a la gente mejores 
precios en artículos determinados. Se 
han unido la gente de Mercado de la 

DE QUE SE TRATA “RÍO GRANDE SE PRENDE”

Costa, Carnicería Trelew, Plaza Otilia 
y Celentano, entre otros, que son los 
mayoristas más grandes para sacar 
un listado de productos con precios 
promocionales”.

Para identificar las promociones 
“estos locales los va a distinguir con 
unos cartelitos que tiene que ver con 
el programa, son unas insignias en 
color celeste y naranja”.

También se mantuvo una charla 
con el secretario de Economía Popu-
lar, Mariano Blossom para que jus-

CÁMARA DE COMERCIO

tamente se promocionen estos des-
cuentos entre los emprendedores esa 
área que es que seguramente los van a 
recibir muy bien, porque tienen muy 
buenos precios en artículos que son 
del uso cotidiano en general”.

Henninger explicó que “son pro-
mociones a plazo, y tiene que ver con 
el stock de cada uno de los comercios 
y se van a ir renovando toda la sema-
na. Hay que estar atentos a todo lo 
que se vaya promocionando como, 
publicando para poder aprovechar de 

la mejor manera todo este tipo de ofer-
tas”.

También agradeció “a todos los co-
merciantes que han tenido la buena 
predisposición de armar este este ca-
tálogo de productos en promoción que 
esperamos que podamos sostenerlo 
en el tiempo en la mayor cantidad de 
tiempo posible para que la gente los 
aproveche. Esta gestión la venimos 
haciendo, incluso en meses anteriores 
con la canasta escolar en el marco de 
convenio que hemos firmado con la 
Secretaría de Comercio en este trabajo 
que venimos haciendo de marcar rela-
ciones entre los privados y los públi-
cos, para ofrecer un mejor servicio a la 
población”.

“Río Grande se Prende nació como 
una propuesta de la Cámara de Co-
mercio para celebrar el aniversario de 
la ciudad que se ha institucionalizado 
y hoy también está trabajando fuerte-
mente la Municipalidad de Río Gran-
de, desde la Secretaría de Comercio, 
la Dirección de Cultura, la Dirección 
de Turismo tratando de ofrecer todos 
los descuentos comerciales. Y también 
tiene que ver con las buenas prácticas 
que hemos desarrollado a lo largo de 
todos estos años, que es unir al comer-
cio y la gastronomía con la cultura y los 
artistas de la ciudad”, explicó.

Otras actividades que se agregan 
son los shows de música, de distintos 
estilos, magia y stand up, durante los 
fines de semana. “Esa información se 
puede encontrar en las redes sociales, 
así la gente además de comer rico tam-
bién puede disfrutar un buen espectá-
culo”, agregó.

“Habrá un paseo de vidrieras con 
22 vidrieras intervenidas, con artistas 
plásticos locales que reproducen fotos 
antiguas de la ciudad. Es como un do-
ble cometido de que la gente pueda ver 
al artista en su progreso y después la 
obra consumada que va a estar hasta el 
24 en los comercios que recorren todos 
los barrios de la ciudad”, finalizó.

Habrá descuentos en los comercios locales. Desde la Cámara de Comercio celebran la iniciativa e invitan a los vecinos y vecinas a 
participar de los eventos propuestos que combinan buenos precios, la gastronomía y la cultura.
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HARRINGTON RESPALDÓ EL 
SERVICIO DE TAXIS DE TOLHUIN

SE RECIBEN LAS PONENCIAS 
PARA EL CONGRESO DE 
EDUCACIÓN E INCLUSIÓN DESDE 
EL SUR

El Ministerio de Educación, Cul-
tura, Ciencia y Tecnología de la pro-
vincia convoca a las y los interesados 
que participarán del 6° Congreso 
Internacional de Educación e Inclu-
sión desde el Sur 2023, a presentar 
sus ponencias hasta el 31 de julio. 

Estas ponencias pueden abarcar 
proyectos institucionales, curricula-
res, didácticos que aborden diversos 
desafíos referidos a esta temática 
con producciones elaboradas y com-
partidas por los equipos docentes de 
las escuelas y de Institutos de For-
mación Docente y Universidades de 
todo el país y el exterior.

La entrega de las mismas, se rea-
lizar a través del siguiente link: ht-
tps://bit.ly/3puUFGh

El Intendente de Tolhuin, Daniel 
Harrington, expresó su posición so-
bre la llegada de Uber a la ciudad y 
reiteró su apoyo al servicio de taxis 
existente en la localidad. Enfatizó que 
este servicio no solo genera empleo, 
sino que también brinda seguridad a 
través de los trabajadores y trabaja-
doras locales, quienes son parte inte-
gral de la comunidad.

Esto sucedió en una reunión de la 
que formaron parte además la Secre-
taria de Gobierno Ana Paula Cejas y 
el Director de Habilitaciones Comer-
ciales, Bromatología e Inspección Ge-
neral, Julio Velázquez, junto con Se-
bastian Oviedo de la Central de Taxis 
La Nueva, Miguel Cardozo y Leandro 
Cabeda, representantes de la Coope-
rativa de taxis, donde se abordaron 
diferentes aspectos relacionados con 
la mejora y el fortalecimiento del ser-

Para más información sobre la 
elaboración de las mismas, deben 
ingresar a  https://bit.ly/42IZ3jC y/o 
consultar a través del correo electró-
nico 6tocongreso2023@tdf.edu.ar 
y/o ingresando a las redes sociales 
del Congreso Instagram: @congre-
soeducacion.tdf | Facebook: @con-
gresointernacionaleducacionrg

De esta manera, la comunidad 
educativa se prepara para la Sexta 
Edición del Congreso Internacio-
nal de Educación e Inclusión desde 
el Sur 2023 “40 años - Hacer nues-
tra democracia más democrática”, 
a realizarse los días 21 y 22 de sep-
tiembre en la ciudad de Río Grande, 
el cual dará centralidad a la relación 
entre la escuela y la construcción de 
una ciudadanía democrática.

vicio en la ciudad. 
El Intendente además destacó 

que, si bien hay que puntualizar en 
trabajar en un proceso de mejora del 
servicio, la confianza y fiabilidad que 
ofrece el servicio de taxis en Tolhuin 
no se encuentran en plataformas 
como Uber. De esta manera, el Mu-
nicipio de Tolhuin reafirmó su com-
promiso de priorizar el bienestar y la 
seguridad de sus vecinos y vecinas.

“El Municipio de Tolhuin valora el 
trabajo de los taxistas locales, quienes 
desempeñan un papel fundamental 
en el transporte de la comunidad y 
contribuyen al desarrollo económi-
co de la ciudad”, declaró Harrington 
en el encuentro e hizo hincapié en la 
importancia de fomentar y mantener 
servicios seguros y confiables que sa-
tisfagan las necesidades de la comu-
nidad y turistas que la visitan.

CRONOGRAMA DE 
ENTREGA DE MÓDULOS 
ALIMENTARIOS 
Ministerio de Desarrollo Humano de la provincia informa el 
cronograma de entrega de módulos alimentarios del mes de 
julio para titulares del programa RED SOL que no cuentan con 
Cuidemos la Mesa Fueguina.

Tolhuin:
Viernes 14 de julio de 10 a 17:00 

en la oficina de Desarrollo Humano 
(Mariano Moreno N° 1406)

Ushuaia:
Sábado 15 y domingo 16 de julio 

de 12 a 16:00 en el Gimnasio de la 
Escuela Provincial N° 16  “Dr. Arturo 
Mateo Bas” (Antonio Isorna N°690).

Río Grande - De 9:30 a 15:30 en los 
siguientes lugares y fechas: 

Lunes 17 de julio en las zonas Cen-
tro, Chacra XI, Chacra XIII y alrede-

TITULARES DE RED SOL

dores: Club O´higgins (Perito Moreno 
828).

Martes 18 de julio en la zona de la 
Margen Sur: SUM Cabo Peña (Yourka 
Nº 314).

Miércoles 19 de julio en las zonas 
de Chacra IV y alrededores: Club Ga-
ribaldi (Milton Robert Nº 3190).     

Al momento de la entrega los titu-
lares del programa deberán:

• Presentar su DNI al agente que 
realice la entrega

• Presentarse el día asignado según 

su último domicilio
• Deberá asistir únicamente el/la 

titular 

• Si bien ya no es obligatorio el uso 
de tapabocas o barbijos, se sugiere en 
el momento de la entrega utilizarlo

HASTA EL 31 DE JULIO MUNICIPALES
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 Ushuaia (Por Lien Tapia).- Camioneros y San Isidro brillaron en la noche del Muriel por el encuentro final de cara a la clasificación 
para la etapa regional de la Copa Argentina. El tachero desde el punto de pena máxima le ganó la pulseada al Camión en un duelo 
electrizante y polémico. 

SAN ISIDRO SE QUEDÓ CON EL CHOQUE DE TITANES
ENCUESTA

La agónica carrera hacia la clasi-
ficación en Copa Argentina no podía 
terminar en su recta final si no era cla-
ro, con un Camión y un Taxi mano a 
mano, punta a punta hasta el final. 

San Isidro, el temible elenco Auri-
negro. se coronó como el mejor de la 
fase Provincial gracias a un juego de 
vértigo, de poderío y gracias también 
claro, a la imaginaria moneda de la 
fortuna. 

La mañana del día domingo inicio 
bien temprano para el masculino, allá 
por las 10 horas, ambos Camioneros 
se presentaron en el Muriel para fina-
lizar lo que habían empezado la noche 
anterior, y aunque tenga cierto dejo de 
romance lo narrado, nada de eso era 
tal, al contrario, era un duelo bravo, 
plagado de condimentos que a uno le 
harían arder el paladar.

Por eso, después de los bochorno-
sos sucesos ocurridos en la noche del 
sábado producto de una bomba de 
humo lanzada por un simpatizante del 
camión riograndense, ambos elencos 
disputaron los minutos finales a puer-
tas cerradas. El choque terminó en 
tablas 2-2 y ahí emergió una vez más 
la figura de esa especie de superhéroe 
que a veces pareciera envolver a Italo 
Gómez y que está vez se hizo presente 

FUTSAL

en la tanda de penales. 
Lo ganó el Camión de la capital que 

luego, en tan solo un par de horas, ya 
estaba estoico en el gimnasio de la 
Margen Sur de la ciudad de Río Grande 
esperando por Mercantil.

Los del CECU que arribaron en la 
mañana al norte de la isla acudieron 
puntuales y eufóricos a la cita. El pleito 
inicio allá por las 13:30 y las emociones 
estuvieron a la orden del día entre dos 
que se conocen muy bien. 

Camioneros pegó primero por dos, 
pero Mercantil reaccionó a tiempo y 
se puso en partido de la mano de un 
descomunal Lucas Aravena que revivió 
acaso sus mejores ratos futbolísticos. El 
choque se mantuvo intenso, Mercantil 
emparejó las acciones y las pretensio-
nes en la pista, neutralizo al Camión 
respaldado en un buen Nelson Gonzá-
lez y en un caudillo Natanael Silva. 

A partir de ahí el andar del partido 
se serenó, se observaron para acaso en-
contrarse defectuosos. La segunda mi-
tad hacía suponer que Mercantil había 
encontrado la falla en su rival, lo arrin-
conó, sí, pero desprotegió la transición 
y el Camión no perdona estás facetas 
del juego.

Aravena volvió a descontar pero casi 
de inmediato vio la segunda amarilla y 

la cancha parecía inclinarse en contra 
de los azules que lo buscaron con mu-
chas y buenas herramientas a pesar de 
que las señales y la suerte no parecía 
sonreírles.

Camioneros hizo su trabajo, circu-
ló, metió, respiróy aprovechó. Mer-
cantil lo quiso, lo tuvo incluso con un 
penal que elevó por sobre el travesaño 
Mansilla y en un puñado de situacio-
nes clarísimas que frenó, cuando no, 
Italo Gómez. 

Así los dirigidos por Joaco Pérez de-
rrotaron 5-3 a los de Guapura y se me-
tieron en la cita final. 

Por el otro lado de la llave, el Tache-
ro y Escuela Argentina se medían en 
idéntico horario, pero en el Muriel. La 
victoria sin atenuantes fue de los con-
ducidos por el “Loco” Saenz por 6-2 
sacando chapa y mostrándole a todos 
y todas el momento maravilloso que 
transitan goleando a cuanto rival se les 
ponga adelante y haciendo estremecer 
a quien sea el escollo de turno.

Ni siquiera el muro invencible de 
Coki Chávez, arquero de Escuela, fue 
respuesta suficiente para tamaño po-
der ofensivo de los aurinegros. Dónde 
uno mire, el Tachero tiene buen pie, 
verticalidad y agresividad. Por eso el 
duelo final y en casa ponía a San Isidro 
como serio candidato. 

Llegó la hora en la cual las palabras 
se hacen humo, el momento en dónde 
ella y solo ella puede hablar, la bola, la 
caprichosa la dueña de todos los que a 
ganar en la pista aspiran. 

Camioneros y San Isidro, el Tachero 
y el Camión. La imagen se vende sola. 

El choque fue una delicia, un juego 
táctico, estratégico y sin cuartel de a 
ratos fue San Isidro el que propuso, Ca-
mioneros esperó, el Tachero coqueteó 
con el gol en varias ocasiones, pero al 
Camión no le gustan las propuestas de 
seducción, prefirió ir a los bifes y en la 
primera que tuvo clara el “Tigre” Juan 
Fernández la mando a guardar para 
enmudecer a un Muriel colmado. 

A estas alturas está de más decir que 
San Isidro no aflojó. Le sobran nom-

bres, ganas y jerarquía, fue en búsqueda 
una y otra vez del empate, pero siempre 
chocó con Gómez. Así la primera parte, 
fue recién en la segunda mitad y a la sa-
lida de un tiro libre que el “Pollo” Ojeda 
puso pardas en el marcador, pero fue 
momentáneo, porque casi en un par-
padeo el local se equivocó en el área 
propia y otra vez el “Tigre”, totalmente 
desatado, marcó. 

Siempre lo fue ganando Camioneros, 
siempre lo empató San Isidro. Una roja 
dudosa por segunda amarilla voló en el 
aire dejando a Camioneros sin Joaquín 
Mansilla y con el resultado pendiendo 
de un hilo. 

Un penal también dudoso en contra 
del Camión capitalino fue canjeado por 
el gol de Lucas Vera. 

Y fue el mismo Vera que a la salida de 
una transición y tras pase del fantástico 
Gabi Sánchez, adelanto 4-3 por primera 
vez en el score al Tachero. 

Pero paciencia, que hay más. El par-
tido se moría, las piernas ya no parecían 
una herramienta útil en la pista de jue-
go, y usted sabe lector, que cuando no 
hay piernas, hay que ofrecer el corazón. 

Eso hizo Camioneros y arremetió 
contra el área de Hernández aunque sin 
éxito, aunque así, de tanto insistir tuvo 
premio, premio con polémica, obvio, 
porque a falta de seis segundos el sil-
bato del juez sonó marcando un penal 
por una aparente mano del propio Vera 
en el área que Luchi Nicollielo con total 
jerarquía cambio por gol.

El resto es imaginable y simple, el 
punto del penal, la moneda de la que 
tanto hablamos, está vez no pudo Gó-
mez, esta vez pudo Hernández, esta vez 
no falló San Isidro, está vez no pudo el 
Camión. 

El delirio fue de los locales, pero nos 
quedemos con el duelo, fatal, parejo, de 
caballeros y de deportistas que entrega-
ron con hidalguía y limpieza todo hasta 
el final, sin especular, sin escatimar.

Que viva San Isidro, que viva Camio-
neros de Ushuaia, que viva este deporte 
cuando la entrega es tal. Que viva nues-
tro Futsal fueguino y que estas compe-
tencias se lleven a cabo más seguido…
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Ushuaia.- Finalizó la etapa provincial de la Copa Argentina 2023 para la rama femenina. El camino fue intenso y desgastante, más 
de cuarenta equipos femeninos participaron, pero solo Escuela Municipal de Ushuaia representará a Tierra del Fuego en la etapa 
regional. 

ESCUELA MUNICIPAL: ESCUELA DE CAMPEONAS

“Mirá como son las cosas, otra vez 
yo” reza una popular canción de es-
tos tiempos. Y si, otra vez ellas, otra 
vez Escuela Municipal en la cima 
del Futsal femenino. Las dirigidas 
por Vigil y Ceballos se coronaron en 
la noche del domingo como las ga-
nadoras de la etapa provincial de la 
Copa y con absoluta justicia.

Ya había ganado de manera cate-
górica el día sábado y viajaron a la 
ciudad de Río Grande para enfren-
tarse al poderoso ADEFU de aque-
llas latitudes.

Bien temprano, allá por las 11:30 
AM de la jornada dominical “Poli” 
arribó al norte de la provincia con 
toda la ilusión a cuestas, se presentó 
en el Muriel puntual a la cita y la ca-
prichosa comenzó a rodar. 

En frente el ADEFU de Arias, de 
Vukasovic, de Méndez, pero sobre-
todo el ADEFU de Taty Ruiz.

Golpeó primero Escuela con tan-
to Yasna Godoy (la de los goles im-
portantes) pero Ruiz inmediatamen-
te escapó a pura gambeta por el eje y 
gestiono una jugada maravillosa que 
finalizó en gol de Méndez. Hasta ahí 
1-1. Todo dentro de lo lógico diga-
mos, de lo predecible. Pero eso, eso 
tan maravilloso que tiene nuestro 
deporte madre, que nos hace que-
mar todos los papeles escritos cuan-
do se le da la gana, todo lo analiza-
do, todo lo imaginado se despilfarró 
con el correr de los minutos.

Escuela se plantó firme, se encon-
tró con una de sus mejores versiones 
y con sus referentes en niveles de 
alto vuelo. Arremetió una y otra vez 
contra el arco que custodiaba Vargas 
primero y Vokasovic después y casi 
siempre cambió por gol. Aplastó 7-1 
a su rival como si fuera algo de todos 
los días y avanzo a la cita final. 

Del otro lado, en idéntica hora, 
pero desde el Gimnasio de la Margen 
Sur, se medían dos locales. Celeste 
FC que había aplastado previamente 
a Lasserre y Metalúrgico que había 
derrotado como visitante a HAF. El 
pleito, con olor a revancha debido a 
que ambos planteles habían dispu-
tado semifinales del torneo domés-
tico en fechas pasadas, con victoria 
de Celeste, tuvo esa premisa, la re-
vancha. 

Lo ganaba Metalúrgico, siempre 
lo fue ganando Metalúrgico, pero 
Celeste arremetió, lo busco, lo lucho 
y lo jugo hasta llegar a la igualdad, 
incluso parecía que se lo llevaba 
por delante al metalúrgico, pero el 
reloj dijo “basta ya” y mando a los 
dos conjuntos al tiro desde el pun-
to del penal. Allí la taba, la moneda, 
la suerte, el azar lo impredecible, 
las señales. Llámele cómo le plazca 
lector. El asunto en cuestión es que 
Celeste lo pudo ganar en dos ocasio-
nes desde esa condición, pero se lo 
llevó Metalúrgico y mire como son 
las cosas, el elenco azul, que a falta 
de ocho segundos derrotó a HAF en 

Ushuaia, se metía, sufriendo, pero 
de manera merecida e indiscutible 
entre las dos mejores. 

Ahora sí, el choque decisivo. La 
partida final, el último movimien-
to. 

Escuela y Metalúrgico, Meta-
lúrgico y Escuela. Uno podría pen-
sar en la previa que por jerarquía 
y por los caminos recorridos el 
gran candidato era el verde Us-
huaiense, pero si usted ha presta-
do atención lector, el análisis que 
nosotros podamos hacer, puede 
felizmente fallar. 

Las finales son así, casi inapro-
piadas de analizar, de suponer. 

El primer tiempo fue de Meta-
lúrgico, presionó a Sol Jara en la 
salida de manera constante, apun-
to rápido sus cañones contra el 
arco rival y generó todas las chan-
ces más claras de gol. 

Pero, pero, pero en este juego 
maravilloso no solo cuentan las 
que manejan el útil con los pies, 
hay un intérprete más, uno soli-
tario, uno que en silencio observa 
las situaciones y siempre está listo 
para responder. Esa es Brisa Bení-
tez, la joven, pero ya experimenta-
da y soberbia arquera de Escuela 
Municipal, la cual emociona en 
ocasiones verla con tanta madurez 
custodiando tan difícil arco. 

Así, Benítez, fue sacando cuán-
to tiro llegaba contra sus palos, 
más no por eso la UOM aflojó.

El segundo tiempo fue frené-
tico, despertó Poli de la mano de 
Grandis, Pino, Alcocer y compa-
ñía, siguió también insistiendo 
Metalúrgico con una imparable 
Brisa Parra, el liderazgo constan-
te de Ordóñez y Dos Santos y la 
versatilidad de “Manshi” Gómez, 
aunque nada de eso pudo doble-
gar a la arquera de Escuela. 

Había olor a empate, esa es la 
realidad, porque cuando Escuela 
mejoró, también Nieva, la magní-
fica arquera de Metalúrgico, res-
pondió. Créanos, parecía empate. 
Pero no contaban con su astucia. 
¿La de quién? La de Lucas Ceballos 
y Cecilia Delgado. 

Es que a falta de un puñado de 
minutos para que el choque fina-
lice, el técnico de Escuela mandó 
a la cancha por primera vez en la 
noche a la experimentada pivot y 
ella, con su experiencia y olfato 
goleador en, y entienda esto de 
modo literal, la primera pelota que 
tocó, giró de derecha y la mando a 
guardar. Así es este deporte her-
moso. 

Así el delirio de Escuela gracias 
a Delgado y a ese palpito de su en-
trenador. Fue victoria por eso, por 
eso y por Benítez, fue victoria de 
Escuela Municipal y pase a la ins-
tancia regional. Casi siempre es 
victoria de Escuela, en Ushuaia o 
en tierra ajena…

COPA ARGENTINA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

COMIENZAN LOS ENCUENTROS 
EN LA ZONA DE CRIANZA 
COMUNITARIA DEL BARRIO LOS 
MORROS

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Políti-
cas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, retomará los encuentros 
de Zona de Crianza Comunitaria, el 
centro comunitario del barrio Los 
Morros.

La propuesta tendrá lugar desde 
el próximo 4 de julio todos los martes 
y jueves de 18 a 20.

La Zona de Crianza Comunitaria 
es un espacio de encuentro y cons-
trucción colectiva destinado a fa-

milias, parejas, personas gestantes y 
quienes acompañan las crianzas.

Allí se comparten saberes y expe-
riencias sobre sus prácticas de crian-
za, embarazo, parto-nacimiento y 
puerperio, buenos tratos en la crianza 
y Soberanía y Seguridad Alimentaria. 
Todo en el marco de la perspectiva de 
derechos y del enfoque de géneros e 
interculturalidad.

Además, quienes tomen parte de 
la iniciativa contarán con el acompa-
ñamiento de profesionales para enri-
quecer estas prácticas.

“I WANNA HOLD YOUR HAND” EN 
EL CICLO “CINE NERD”

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
presentará este miércoles 12 de julio la 
película “I Wanna Hold Your Hand” del 
director Robert Zemeckis, en una nue-
va jornada del ciclo de “Cine Nerd” a 
las 21:00 horas con entrada libre y gra-
tuita en la Sala Niní Marshall de la Casa 
de la Cultura. 

La iniciativa, que cuenta con un eje 
temático “Ópera Prima” dedicado al 
debut cinematográfico de reconocidos 
directores, es parte de las propuestas 
culturales que la Municipalidad de Us-
huaia lleva adelante y presentará nue-
vas proyecciones los días miércoles 19 
y 26.

La coordinadora de Extensión Cul-

tural y Comunicación, Guadalupe 
Ocampo, detalló que “desde la gestión 
del intendente Walter Vuoto, entre las 
múltiples actividades en los espacios 
culturales estamos presentando du-
rante julio este nuevo ciclo de Cine 
Nerd, acercando a las y los vecinos las 
óperas primas de diversos directores 
consagrados”.

Asimismo, la funcionaria adelantó 
que “el próximo miércoles 19 vamos a 
estar exhibiendo una obra de Darío Ar-
gento, cerrando la propuesta el 26 con 
la película Acción Mutante de Alex de 
la Iglesia. El objetivo de esta propuesta 
es acercar el séptimo arte a la comuni-
dad y seguir nutriendo la amplia agen-
da cultural municipal”.

USHUAIA USHUAIA



11 de Julio de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-4 ºc
Mínima 

-8ºc
Mínima 

-6ºc
Mínima 

-7º c
Máxima 

1ºc
Máxima 

-8ºc
Máxima 

-10º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$259,50

Venta
$273,99

Venta
$23,000

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

BAHIA

Tel: 436262

San Martín 1533

Compra
$26,000
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